
■长话短说

近日， 江苏省生态环境厅与省发展改革委联合
出台 《关于完善根据环保信用评价结果实行差别化
价格政策的通知》。 针对环保信用评价结果为较重
失信的红色等级和严重失信的黑色等级企业， 其用
电价格将在现行电价标准基础上， 每千瓦时分别加
价0.05元和0.10元。 （6月8日新华社） □朱慧卿
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■有感而发

搭建“立交桥”让更多高技能人才脱颖而出

■世象漫说

赞赏“快乐着有学上就OK”的心态

虚假整改
危害性极大

■今日观点

谨防“黑代理”
成劳动争议处置“搅局者”

汪昌莲：近日有媒体报道，用
户花费450元通过网络问诊平台
向儿科医生咨询， 得到的回复却
是 “最好带孩子来看一下专科门
诊”，这样的回复让用户觉得“质
次价高”。 规范网络问诊，还须监
管“对症下药”。换言之，若想网络
问诊能够健康发展， 监管部门当
有所作为。事实上，互联网医疗监
管，是一个庞大的系统工程，需要
多个政府部门、医疗机构、互联网
企业和患者多方合作。

规范网络问诊
还须监管“对症下药”

前溪： 据武汉市纪委监察委
网站消息， 近期， 武汉市纪委监
委通报7起形式主义和官僚主义
典型案例。 其中一起是， 社区负
责城管工作的党总支委员运用P
图技术处理图片， 假称完成环境
问题整治，被给予处分。 “表面整
改”“敷衍整改” 等虚假整改危害
性极大，破坏了职能部门的形象，
也失掉了诚信， 对此， 绝不能姑
息，要在检查上下功夫， 不能对
方说整改好了， 就相信了， 多些
“回头看”， 多些实地调查。

学习是为了进步， 为了更
好生活，本来是件快乐的事情。
如果因为不切实际的追求，让
孩子为不适合自己的学习而苦
恼，岂不是事与愿违吗？当今世
界，不学习肯定不易生存，但学
什么、怎么学却需要自我一些。
“快乐着有学上就OK了”，应该
赞赏这样的心态。

长城保护离不开全民参与
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根据广东省人社厅日前印发
的 《关于在工程技术领域实现高
技能人才与工程技术人才职业发
展贯通的实施方案》， 广东工程
技术领域将打破职业技能评价与
专业技术职称评审界限， 建立体
现两类人才特点的新的评价机
制。 （6月9日 《工人日报》）

广东省打破职业技能评价与
专业技术职称评审界限， 搭建工
程技术领域人才成长 “立交桥”，
令人耳目一新。《方案》规定，在广
东工程技术领域生产一线岗位从
事技术技能工作， 具有高超技艺
和精湛技能， 能够进行创造性劳
动并作出贡献的在职在岗高技能

人才， 可参加工程系列专业技术
职称评审。 这是完善工程技术领
域高技能人才评价体系 ， 强化
相应激励措施， 统筹发力推动提
高技能人才成长的有效举措。

这个人才成长 “立交桥” 搭
建的好！ 根据 《方案》， 高技能
人才参加工程技术职称评审， 对
职称外语、 计算机应用能力成绩
不做要求， 不得将论文作为限制
性条件等等， 这是以进一步发挥
政府、 企业、 社会的协同作用，
联合推动完善技术工人培养、 评
价、 使用、 激励、 保障等机制，
多维度增强该群体获得感、 自豪
感、 荣誉感， 充分激发技术工人

的积极性、 主动性和创造性。
市场竞争归根到底是人才的

竞争 ， 是人的知识和能力的竞
争。 应充分认识到科学技术是第
一生产力 ， 人力资源是第一资
源， 谁拥有高素质的人才， 谁就
掌握了竞争的主动权。 而技能人
才作为发展的 “顶梁柱” 和核心
竞争力， 在推动产业升级助力经
济 社 会 发 展 中 发 挥 着 越 来 越
重 要 的 作 用 。 广 东 省 打 破 职
业 技 能评价与专业技术职称评
审界限， 搭建工程技术领域人才
成长 “立交桥”， 为助推更多高
技能人才脱颖而出给力， 值得大
声叫好！ □文魁

□张刃

8日是中国文化和自然遗产
日， 北京市主场活动在延庆区八
达岭长城举办。 记者了解到， 截
至今年5月底， 北京长城沿线六
区全部完成长城保护员招聘工
作， 长城保护员全部上岗。 根据
北京长城保护员管理办法和管理
制度， 至2022年， 北京将聘请专
职长城保护员不少于300人。 （6
月9日 《新京报》）

万里长城是重要的世界历史
文化遗产， 是当之无愧的世界奇
迹和瑰宝。 长城的保护管理， 是
一项实践性很强的工作， 仅靠少
数地方和文物部门肯定是不行

的， 必须通过提高全社会的长城
保护意识才行。 一方面， 目前大
多数人对长城保护还没有清楚的
概念 ， 因此唤起公众参与的热
情， 让保护长城从一种小众情怀
延展到全民行动， 政府部门和社
会力量加强协作， 只有这样众志
成城， 才能更好地保护长城； 另
一方面， 长城保护实行跨区域的
保护机制， 能够将其作为一个整
体进行统一保护， 既解决了各地
经济状况不一、 保护的积极性和
动力不足的问题， 又落实了具体
的保护责任， 实现了责权利的完
全对等， 使得保护式破坏和无监

管式破坏同时得到遏制。
应该说，如何保护长城，怎么

保护自己的长城，其实也是在树立
一张国家名片，并为国家形象增光。

长城保护具有标杆作用， 对其他
文物的保护也有借鉴价值， 因而
打破地域限制加强对长城的绝对
保护具有现实意义。 □吴学安

一年一度的高考结束， 考生
和家长们眼下最关心的就是成
绩， 因为那关系到能否录取以及
可能的去向。 朋友圈里一位孩子
也是考生的朋友却说：“我们就没
打算上什么985、211。快乐着有学
上，一切都OK了。”

在几乎所有的家长都“逼着”

孩子拼搏冲刺的当下， 有人觉得
说这话是缘于“底气不足”。且不
说事实未必如此， 人家或许另有
选择。即便果真没有考好，不也是
自知之明，实事求是吗？从另一个
意义上理解， 焉知人家不是把高
考这件事看通透了？

现如今，从幼儿园开始，孩子
进哪家门，读什么校，直至大学的
理想目标是什么， 已经被许多家
长看重并追求到了非理性的地
步。 尽管舆论不断批评围绕教育
出现的种种怪象， 但却难以扭转
局面， 甚至反而花样翻新。 说到
底， 就是因为现行教育体制关联
就业现实， 在很大程度上影响着
年轻人的前途，高考更有“一考定
终身”之说，或“前程似锦”或“沉
沦底层”，谁敢掉以轻心？所以，人
们才对 “起跑线”“学区房”“重点

校”之类趋之若鹜。在这件事上，
无论条件、结果如何，人们确实是
“从娃娃抓起”了。

改变这种状况， 根本的出路
在于改革包括高考在内的现行教
育体制和就业政策导向， 但这需
要国家层面的决策、 各级政府的
实施， 而且不是短期 内 能 够 完
成 的 。 而 孩 子 的 教 育 等 不 得
改革的完成 ， 现实又面对教育
资源的不平衡， 怎么办呢？ 不妨
先从家长的教育理念和孩子的学
习选择入手。

接受尽可能好的教育， 人同
此心，无可厚非。但是，除了客观
条件决定了不可能人人都能够上
好学校之外， 还有个人条件差异
的现实。譬如，人的聪慧与否，并
不都与后天的教育相关， 甚至不
与个人是否刻苦努力相关。 有的

孩子不用督促就能够自觉学习，
而有的孩子即使被家长千方百计
送进好学校也成绩平平； 有的孩
子长于动脑， 而有的孩子动手能
力更强；即使同样喜爱某一学科，
有的学生倾向理论， 而有的学生
偏重应用……个人条件千差万
别， 不可能 “站在同一条起跑线
上”，何苦逼着孩子去学他（她）不
感兴趣也没有能力学好的东西
呢？逼迫之下又何谈快乐？

当然， 让孩子硬着头皮拼高
考， 有可能跻身重点院校， 但是
不是每个学生就因此踏上人生坦
途呢？ 不一定。 君不见翘课混日
子者有之， 中途辍学者有之， 毕
业后学非所用者有之 ， 大学生
“回炉” 再读职高者有之……为
什么？ 大抵都与个人兴趣或职业
规划 “不适合 ” 有关 。 如此这

般 ， 不仅浪费了宝贵的学习机
会， 而且孩子也没有乐趣可言，
空有985、 211的 “名头” 何用？

接受教育是人人都有的权
利， 选择接受什么样的教育却因
人而异。 既然我们承认人的自身
条件存在差异， 既然客观现实就
是教育资源配置不平衡， 为什么
在接受高等教育上偏要只认985、
211， 而不屑更适合自己的其他
院校呢？

学习是为了进步， 为了更好
生活， 本来是件快乐的事情。 如
果因为不切实际的追求， 让孩子
为不适合自己的学习而苦恼， 岂
不是事与愿违吗？

当今世界， 不学习肯定不易
生存， 但学什么、 怎么学却需要
自我一些 。 “快乐着有学上就
OK了”， 应该赞赏这样的心态。

职工与企业发生劳动纠
纷， 提出劳动争议诉讼原本理
所当然。然而，既没有法律执业
资格，也非当事人的亲朋好友，
却以能获得高额赔偿金或经济
补偿金为诱饵，忽悠劳动者，借
以谋取代理费用的黑心钱。上
海闵行区人社部门近期发现，
“黑代理”成为劳动争议调解和
诉讼的“搅局者”。（6月8日《工
人日报》）

面对劳动争议， 劳动者自
然希望自己的权益得到有力保
障，而这也给一些“黑代理”提
供了生存空间。诚如媒体报道，
这些 “黑代理” 既没有法律执
业资格， 也非当事人的亲朋好
友，有的就是“我来帮你，包你
多拿好几倍赔偿” 这样的忽悠
劳动者。“黑代理” 的目的并不
是为了维护劳动者的合法权
益，而是为了谋取代理费用。

正如媒体指出 ， “黑代
理” 已经成为劳动争议调解和
诉讼的 “搅局者”。 故此， 对
这样的 “搅局者” 不能纵容。
其一， 有必要加大依法打击力
度。 据悉， 闵行区人社局联手
综治办、 派出所进行对接， 联
合整治重拳打击。

其二 ，需要 “零门槛 ”法援
主动出击。事实上，这些“黑代
理” 猖獗正是劳动者相关法律
服务欠缺的表现。所以，工会、
人社、司法等部门当引起重视。
比如， 在劳动人事争议仲裁中
心设置联合调解、执行申请、心
理咨询统一入驻的“一站式”服
务平台；还如，发挥好专业律师
的作用， 从而为劳动者及企业
做好相关服务等等。

其三， 应提升劳动双方法
律意识。劳动者之所以被“黑代
理”所忽悠，正在于自身的法律
知识欠缺， 致使自己维权路上
并不顺畅且可能会被“黑代理”
所伤。故此，一方面劳动者应加
强相关劳动法律知识的学习，
并提升依法维权的本事； 另一
方面工会等， 也应该推进法律
知识进企业等活动， 增强企业
及员工的法律知识水平， 让法
律成为维权的底气。 □杨李喆


